

Cuarta Comisión de Estudio Derecho Público y Social

> Cuestionario 2025 Baku

El Impacto de las Normas de No Competencia y de Lealtad/Confidencialidad en una Economía Global

Fecha límite: 15 de julio de 2025

Por favor envíe respuestas a: Secretariat@iaj-uim.org

Con copia a:

<u>Margaret mckeown@ca9.uscourts.gov</u>

y

<u>Paulo.Dornelles@trt4.jus.br</u>

La movilidad profesional es cada vez más habitual en un mundo globalizado, en el que el talento se desplaza entre empresas e incluso entre diferentes países. En este contexto, las cláusulas de no competencia y las obligaciones de lealtad y confidencialidad desempeñan un papel crucial en la protección de los intereses empresariales, pero al mismo tiempo plantean desafíos tanto para los trabajadores como para la libre competencia.

Este cuestionario tiene como objetivo comprender cómo las distintas jurisdicciones regulan y aplican estas restricciones, analizando su legalidad, efectividad y compatibilidad con un mercado laboral globalizado. Buscamos explorar la interpretación que los tribunales otorgan a estas cláusulas y el impacto de su aplicación tanto en las empresas como en los trabajadores.

Siempre que sea posible, se solicita que las respuestas se fundamenten en la legislación nacional, en jurisprudencia relevante y en datos oficiales o académicos.

Cuestiones:

- 1. ¿Existe en su país legislación sobre las cláusulas de no competencia, lealtad y confidencialidad? En caso afirmativo, ¿cuáles son sus principales disposiciones legales?
- 2. ¿Existen precedentes judiciales o jurisprudencia relevante sobre la validez y aplicación de estas cláusulas? ¿Se observan divergencias en la interpretación por parte de los tribunales? Aporte ejemplos concretos de decisiones judiciales y su impacto.
- 3. ¿Qué criterios se utilizan en su país para determinar la validez de estas restricciones contractuales, considerando aspectos como el ámbito territorial, la duración y el tipo de actividad limitada? ¿Existen requisitos o límites específicos para su aplicación?
- 4. En la práctica, ¿qué impacto tienen estas cláusulas en el mercado laboral y en la competencia en su país? ¿Son efectivas para la protección de las empresas o, por el contrario, dificultan la movilidad de los trabajadores? ¿Influyen Internet y/o el trabajo remoto en la aplicabilidad y ejecución de estas cláusulas? ¿Se presentan desafíos específicos en el contexto de la economía global?

Propuesta de Tema para el Próximo Año

Invitamos a las asociaciones nacionales a presentar sugerencias sobre temas de debate para la reunión del próximo año (2026), dentro del ámbito de nuestra Comisión de Estudios de Derecho Público y Social. Sus aportaciones y propuestas serán de gran valor para definir la agenda de futuros debates sobre desafíos jurídicos importantes y emergentes. Las sugerencias deberán incluirse en el informe de respuesta a este cuestionario.